



Medizinische Fakultät • Geissweg 5 • 72076 Tübingen

An  
alle Fakultätsmitglieder und  
alle Fakultätsratsmitglieder

**Dekan (komm.)  
Prof. Dr. Diethelm Wallwiener**

Fakultätsgeschäftsführung  
Dr. Annette Klepper

Telefon +49 7071 29-77975  
Telefax +49 7071 29-5188  
annette.klepper@med.uni-tuebingen.de  
www.medizin.uni-tuebingen.de

Az.: FG\_2020-04 Rundbrief 1

Tübingen, April 2020 – Rundbrief 04/1

Sehr geehrte, liebe Fakultätsmitglieder,  
liebe Kolleginnen und Kollegen,

nach 20 Jahren Tübingen verlässt Herr Professor Dr. Ingo Autenrieth Tübingen und tritt am 1. April sein neues Amt als Vorstandsvorsitzender und Leitender Ärztlicher Direktor des Universitätsklinikums Heidelberg an.

Auch in Ihrer aller Namen danken wir Herrn Prof. Autenrieth für all das, was er für unsere Medizinische Fakultät in Kooperation mit unserem Universitätsklinikum getan hat, insbesondere auch für die langjährige Kollegialität und Freundschaft!

Näheres hierzu finden Sie auf YouTube unter dem Link <https://youtu.be/2L01cjPd1aA>

Ingo Autenrieth war seit 2006 Dekan der Medizinischen Fakultät in Tübingen und in dieser Funktion auch intensiv an der erfolgreichen Exzellenzstrategie der Universität beteiligt. Seit 1. April 2004 hatte er die Professur für Medizinische Mikrobiologie inne und leitete das Institut für Medizinische Mikrobiologie und Hygiene. Zudem war er ärztlicher Schulleiter der Schule für Medizinisch-Technische Laborassistenten.

Dass die Medizinische Fakultät im Verbund der Universität eine tragende Rolle spielt und gemeinsam mit dem Universitätsklinikum zu den führenden Standorten der deutschen Hochschulmedizin gehört, ist auch der Verdienst von Ingo Autenrieth.

Bis zur Neuwahl des Dekans und des Vorstands übernehmen Herr Professor Wallwiener als Stellvertreter kommissarisch und die Prodekanin Tabatabai und die Prodekane Iftner und Zipfel die Amtsgeschäfte der Fakultät. Da Herr Professor Autenrieth im Dezember die Amtsgeschäfte ruhen ließ, haben wir das auch die letzten Monate erfolgreich praktiziert.

Da momentan keine Fakultätskonferenzen stattfinden, werden wir Sie in den nächsten Wochen in Form eines Newsletters wie im Folgenden auf dem Laufenden halten.

### **Diethelm Wallwiener**

Dabei sind unter Anderem vorrangige Themen der Hochschulfinanzierungsvertrag und die Dekans-Wahl!

- 1.) Der Hochschulfinanzierungsvertrag wurde gestern elektronisch unterzeichnet.

Wir haben alles unternommen, in bestimmten Bereichen nachzubessern, können aber zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht sagen, ob dies umfänglich umgesetzt wurde.

- 2.) Über die Modalitäten zur Wahl eines neuen Dekans oder einer neuen Dekanin wurde in einer Informationsveranstaltung am 21. Januar 2020 im Anschluss an die Fakultätsratssitzung in Anwesenheit des Rektors ausführlich informiert. In der Fakultätsratssitzung vom Februar wurde eine Arbeitsgruppe Findung gewählt, die im März bereits getagt hat. Leider mussten wir wegen des Coronavirus SARS-CoV-2 die Folgesitzung der Findungs AG absagen.

Zurzeit prüfen wir die Möglichkeit, die nächsten Fakultätsratssitzungen als Videokonferenzen stattfinden zu lassen.

### **Ghazaleh Tabatabai**

In der Zeit vor der Covid19-Pandemie lag der Schwerpunkt unserer Arbeit im Ressort „Klinische Forschung, Digitalisierung und Talentförderung“ auf

- Weiterentwicklung der Themen im Bereich der Digitalisierung (z.B. Medizininformatik, Wege gemeinsamer Gestaltungspraxis mit Klinikumsvorstand, Data Use Access Committee)
- Neubesetzungen der Fortüne & AKF- und Forschungskommissionen
- Re-Organisation der bisherigen Kommission „Forschungsbiobanken“ durch eine Aufteilung in zwei Kommissionen mit getrennter Zuständigkeit für (i) Biobanken und (ii) Abläufe für eine UKT-Standarderlaubnis

Aktuell ist unsere Arbeit in erster Linie fokussiert auf fortlaufende Analysen der Covid19-Pandemie-Konsequenzen für die Forschung an unserer Fakultät. Unsere eigens hierfür eingerichteten *MFT Corona Task Force – Forschung* informiert Sie bis auf weiteres immer mittwochs. Unser übergeordnetes Ziel ist, durch eine gemeinsame Reorganisation der Abläufe zu gewährleisten, dass wir in der Forschung weiter vorankommen.

### **Thomas Iftner**

Die Berufungskommissionen laufen wie geplant weiter. Physiologie, Microbiome-Host Interaction, Immunologie viraler Erkrankungen haben getagt und Mikrobiologie wird am 01.04.2020 alles per Telefonkonferenz laufen. Unzählige Forschungsinitiativen zu COVID-19 gefördert von Land und Bund sind gestartet und nehmen an Fahrt auf. Die Bauaktivitäten und –planungen sind in vollem Gang – siehe M3! Im Bereich Technologietransfer sind zum Jahresabschluss deutliche Überschüsse erzielt worden. Die UFE ist an mehreren erfolgreichen Ausgründungen beteiligt.

## **Stephan Zipfel**

Auch der Bereich Studium und Lehre sowie Internationales ist aktuell geprägt durch die Covid-19 Krise. In der ersten Phase mussten wir sehr akut alle Lehr- und Prüfungsformate (inkl. Staatsexamina) stoppen. Parallel haben wir einen freiwilligen Studierendenpool mit mehr als 1200 Studierende der Medizinischen Fakultät aufgebaut, um das Universitätsklinikum und unsere Akademischen Lehrkrankenhäuser, sowie weitere systemrelevanten klinischen Partner, zu unterstützen. Derzeit planen wir gemeinsam mit allen StudiendekanInnen den vermehrten Einsatz von digitalen Medien für einen verschobenen Semesterstart. Soweit heute absehbar, wird dieser Semesterstart ohne direkte Präsenzlehre auskommen müssen. Deshalb haben wir eine neue Core Facility „Medientechnik Medizin“ (CoMMT) in der Klinischen Anatomie gegründet (Leitung Prof. Hirt). Die diesjährige Winterschool mit den Partnern Brown University und University of Kyoto mussten wir leider kurzfristig canceln. Mehr zum Thema entnehmen Sie bitte dem aktuellen Newsletter „Studium und Lehre“, der bis auf weiteres jeden Montag erscheinen wird.

Wir danken Ihnen allen für die hervorragenden Kooperation in allen Bereichen der Medizinischen Fakultät und unseres Universitätsklinikums, insbesondere für das kollegiale Füreinander und Miteinander!

Im nächsten Rundbrief werden wir Sie über den aktuellen Status unserer aktuell abgeschlossenen bzw. laufenden Berufungsverfahren informieren.

Mit freundlichen Grüßen

Ihre Prodekane

Anlage: Newsletter Forschung, Newsletter Lehre, Informationen zu Drittmittel